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令和６年第１４回海津市教育委員会議事録 

 令和６年１１月１８日（月）午後１時３０分より第１４回海津市教育委員会が海津市役

所西館２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認  

 (2)教育長の報告 

 (3)各課の報告 

 (4)協議事項 

議案第５６号 教育に関する事務に係る議案に対する意見について 

    議案第５７号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度補正予算【第６号】） 

           に対する意見について 

    議案第５８号 社会教育施設に関する事務に係る議案に対する意見について 

議案第５９号 要・準要保護者の認定について 

           

             

     ２ その他 

      (1)教育委員会後援事業１０月申請分について  

    

 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 曽根 理仁・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳  

 伊藤 嘉保 

 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長                       後藤 政樹  

教育総務課長兼学校給食センター所長          後藤 英仁 

学校教育課長兼総合教育センタ―所長          大坪  光 

文化・スポーツ課長兼歴史民俗資料館長         德永 宗哲 

文化・スポーツ課課長(社会教育施設管理担当）兼図書館長 伊藤  豊 

こども未来課長兼こども家庭センター長         毛利 卓司 

企画課長                       山崎 賢二 

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 
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発言者 内        容 

教育長 令和６年第１４回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

１０月後半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、１０月２９日に岐阜県市町村教育委員会連

合会研修総会が高山市でございました。１１月８日に市教育委

員会研修で八百津町 「杉原千畝記念館」、「ハヤブサミュージ

アム」を視察しました。そして、本日午前に、安八町教育委員会

が海津小学校を視察されました。午後、教育委員会でございま

す。 

学校教育課では、１０月２３日に第２回市青少年問題協議会

がございました。２８日に第２回市教育支援委員会がございま

した。１１月７日に市研究指定校発表会が城山小学校でござい

ました。特別活動を中心に発表がございました。約１００名の参

加がございました。１１日に市総合教育センター研修事業とい

うことで、東京大学の佐藤学名誉教授をお招きし「学びの共同

体」の研修を今尾小学校でございました。市内外の教員が約１０

０名参加しました。 

その他ですが、１０月２５日に治水神社「秋の大祭」がござい

ました。２６日、２７日に「海津市産業感謝祭」がございました。

１１月３日に「文化フェスティバル音楽祭」がございました。 

１０日に「二十歳の集い」がございました。 

今後の予定です。１１月２６日に市研究指定校発表会が平田

中学校でございます。市外からの参加も予定しております。２８

日に教育委員会表彰式がございます。１２月３日、４日に市議会

一般質問がございます。５日に市特別支援教育ケース検討会が

ございます。７日に「１５０周年記念事業・花祭り」が海西小学

校でございます。２０日に市教育委員会がございます。２６日に

小中学校２学期終業式がございます。２９日から１月３日まで

学校閉庁日となっております。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご質問

等がございましたらお願いします。 

全委員  よろしい。 

教育長  （３）各課の報告 

  各課の報告をお願いします。  
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発言者 内        容 

事務局長 人事異動について報告 

一般質問について報告 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

城南中学校修繕工事予定について報告 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

 駒野フレンドリールーム（文化会館内）の一時移転予定につい

て報告 

 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

 文化フェスティバル（開催期間１０月１９日～１１月１０日 

来場者４，００３人）について報告                  

二十歳の集い（１１月１０日開催、参加率７１．９％）につい

て報告 

文化・スポー

ツ課課長(社会

教育施設管理

担当）兼図書

館長 

ＳＳドローンプラザ（ふるさと会館）の雨漏に伴う修繕予定に

ついて報告 

こども未来課

長兼こども家

庭センター長 

こども未来館（開館後２週間）の来場者状況について報告 

教育長 質疑はありませんか。 

大津委員  文化センターのトイレにおむつ替えの設置の対応について、

以前もお願いしたところですが、ご対応をお願いします。 

曽根委員  駒野フレンドリールーム（文化会館内）の一時移転は、どちら

に移転予定ですか。  

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

 南濃総合福祉会館ゆとりの森に移転予定です。 

企画課長  文化会館は、老朽化が著しく施設管理が困難な状況でありま

す。そこで、市民コミュニティに資する新たな施設の設置を予定

しております。現在の文化会館内の機能を一時的に南濃総合福

祉会館ゆとりの森に移転するものです。新たなコミュニティ施

設の設置は、市民との意見交換会を開催し進めて参ります。 

伊藤（嘉）委員  文化会館を解体して、新たに何かを建てるということですか。 

企画課長  文化会館を解体し、新たに地域のためになるような施設を検
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発言者 内        容 

討しております。 

伊藤（亮）委員  今年の二十歳の集いは、１１月１０日でしたが、何か苦情はあ

りませんでしたか。来年度は、１１月の３連休のなかびに開催予

定ですか。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

苦情はございませんでしたが、例年に比べ参加率が低かった

です。来年度は、１１月の三連休のなかびに開催を調整しており

ます。 

教育長 それでは、ここで、こども未来課長兼こども家庭センター長

は、退席します。 

（４）協議事項 

議案第５６号 教育に関する事務に係る議案に対する意見に

ついて説明をお願いします。 

企画課長 ＜海津市公共施設予約システムの導入等に伴う関係条例の整

備に関する条例について、別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

曽根委員 予約システムと並行して従来どおりの申請窓口はあるという

ことですか。現在の鍵をスマートロックのかかる箱に入れてお

くということですか。 

企画課長 そのとおりでございます。スマートロックの使用は、使用時間

に応じてパスワードを設定します。 

曽根委員 施設の既存の鍵をスマートロックにされるということではな

いのですね。 

企画課長 費用が高額になりますので、鍵箱を設置し、その鍵箱にスマー

トロックを付けます。鍵は、従来とおりです。 

伊藤（亮）委員 クレジットカードで支払うことができるようですが、団体の

利用でも個人のクレジットカードで支払うのですか。 

企画課長 クレジットカードの場合は、個人のカードで支払うことにな

ると思います。ただし、減免団体は、予約システムで申請した場

合でも従来とおり現金での支払いもできます。 

教育長 議案第５６号 教育に関する事務に係る議案に対する意見に

ついて異議なしということでよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 それでは、ここで、企画課長は、退席します。 

議案第５７号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度補

正予算【第６号】）に対する意見について説明をお願いします。 

教育総務課長 ＜令和６年度補正予算【第６号】について別紙資料にて説明＞ 
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発言者 内        容 

兼学校給食セ

ンター所長 

【歳出】 

教育総務課 中学校施設管理事業  １８，４８０千円の増 

【債務負担行為】 

 学校教育課 児童生徒送迎バス運行委託料（城山小学校）  

限度額４，４３６千円の増 

【地方債】 

 教育総務課 城南中学校改修事業債 １７，５００千円 

教育長 質疑はありませんか。 

曽根委員 城山小学校のスクールバスの運行は、山崎方面だけですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

山崎と上野河戸で２台運行しております。 

伊藤（亮）委員 城南中学校の階段昇降機は、１階から２階は設置しないので

すか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

１階から２階は、南舎にエレベーターがございますので、そち

らを使用します。１階から２階は、既存の昇降機を取り外すのみ

となっております。 

教育長 議案第５７号 教育に関する事務に係る予算（令和６年度補

正予算【第６号】）に対する意見について異議なしということで

よろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５７号 社会教育施設に関する事務に係る議案に対す

る意見について説明をお願いします。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

＜海津市歴史民俗資料館条例の全部改正（海津市木曽三川輪

中ミュージアム条例）について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

曽根委員 名称は、公募する予定はないのですか。「木曽三川」といった

ら国の施設のイメージがありますし、「輪中」といったら南濃地

区は関係ないといったイメージがあります。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

公募の予定はございません。 

大津委員 「輪中」をアピールしていこうという事だと思いますが、建物

は、お城をイメージされたものだと思います。尾張徳川家の支藩
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発言者 内        容 

であった高須藩も大事にしていただきたいと思います。「輪中」

ということで全国から子ども達が関心を持って見学にみえるこ

とも大事ですが、名称と建物が合ってはいないと思います。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

名称につきましては、６０ほどの案を出しまして、協議の結

果、決定いたしました。 

 

曽根委員 この名称ですと、「輪中」のイメージが強くなってしまうと思

います。資料館には、輪中以外にも多くの展示があります。 

伊藤（亮）委員 海津市歴史民俗資料館運営委員会には、名称について説明さ

れているのですか。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

施設の名称につきまして、いくつか案をご提案いただきまし

た。決定した名称については、報告させていただいております。 

事務局長 市長部局より意見を求められておりますので、回答内容につ

きましてよろしくお願いします。 

伊藤（亮）委員 名称について、施設の展示内容に見合ったものにしていただ

きたいとしてはどうですか。 

全委員 異議なし。 

事務局長 施設の名称について、展示内容に見合ったものにしていただ

くよう付言すると回答させていただきます。 

教育長 それでは、ここで、文化・スポーツ課長兼歴史民俗資料館長は、

退席します。 

文化・スポー

ツ課課長(社会

教育施設管理

担当）兼図書

館長 

＜海津市図書館条例の一部を改正する条例について別紙資料

にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 海津市図書館条例の一部を改正する条例については、異議な

しということでよろしかったでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 それでは、ここで、文化・スポーツ課課長(社会教育施設管理

担当）兼図書館長は、退席します。 

議案第５９号 要・準要保護者に認定について説明をお願い
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発言者 内        容 

します。 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

＜要・準要保護者の認定について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第５９号 要・準要保護者に認定について承認いただけ

ますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５９号 要・準要保護者に認定について承認します。 

その他（１）教育委員会後援事業１０月申請分について説明を

お願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

１件の後援申請がございました。毎年申請していただいてお

りますので専決処分にて承認させていただきました。 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 ご承知いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 以上、本日の協議事項をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会午後２時５０分】 

本日の協議はすべて終了し、本日の教育委員会を終了する旨を午後２時５０分に告げ終

了する。 

 

 


